
 

 
 
 
 
 

 
Reggio Calabria, lì 13 Novembre 2024 
 
 
 

Spett.le 
PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
Comune di Reggio Calabria 
Vicenzo Marra 
P.E.C.:  presidente.consiglio@pec.reggiocal.it 

mail: presidente.consiglio@reggiocal.it 

 
e, p.c., SEGRETARIO GENERALE 
Comune di Reggio Calabria 
Dott.ssa Antonia Criaco 
P.E.C.:  protocollo@pec.reggiocal.it 

mail: segrgen@reggiocal.it 
 

SINDACO  
Comune di Reggio Calabria 
Avv. Giuseppe Falcomatà 
P.E.C.: sindaco@pec.reggiocal.it 

	

OGGETTO: GESTIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE E RICHIESTE DI INTERVENTO 

Egregio Presidente, 

in riferimento al Consiglio Comunale tenutosi lo scorso lunedì 11.11.2024, dedicato all’importante e delicato tema della 
sanità, desidero esprimere alcune considerazioni che ritengo fondamentali per la dignità e il buon funzionamento delle 
nostre istituzioni. 

Come già evidenziato nel mio intervento durante la seduta, l’evento si è rivelato purtroppo una farsa mal organizzata. 
Tuttavia, va riconosciuto che, seppur in modo fortuito, alcuni cittadini presenti, ignari delle dinamiche sottostanti, hanno 
avuto l’opportunità di esprimersi pubblicamente davanti al Consiglio e ai Direttori Generali dell’ASP e del Grande 
Ospedale Metropolitano.  Questo momento di partecipazione democratica, benché limitato, ha evidenziato quanto la 
nostra città necessiti di simili occasioni, analoghe all’importanza dell’acqua per la vita. 

Ciò premesso, non posso esimermi dal sottolineare l’inadeguatezza dell’organizzazione e della gestione dell’intero 
Consiglio da Lei rappresentato. La presentazione del documento da parte della maggioranza, senza previa consultazione 
in sede di Conferenza dei Capigruppo, rappresenta un grave vulnus al dialogo istituzionale.  Tale comportamento sembra 
sottendere motivazioni politiche legate più alla campagna elettorale regionale del 2026 che non all’interesse della 
comunità, una campagna elettorale che vedrà il Sindaco Giuseppe Falcomatà quale probabile protagonista. 

Inoltre, mi preme evidenziare come siano stati adottati criteri palesemente diversi nei confronti dei Consiglieri di 
opposizione rispetto a quelli di maggioranza, nonché nei confronti dei cittadini e dei rappresentanti di associazioni 
presenti, a seconda della loro presunta vicinanza o meno al Partito Democratico. Di particolare gravità è stato il 
trattamento riservato al Direttore Generale del GOM, Dott. Gianluigi Scaffidi. Nonostante le sue difficoltà di salute e il 
rispetto dimostrato verso le istituzioni partecipando alla seduta in condizioni di grave sofferenza fisica, è stato costretto 
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a intervenire da una postazione assolutamente inadeguata. Simili disagi sono stati imposti anche ad altri cittadini, 
compresi un ex dirigente sindacale con importanti deficit motori e vari rappresentanti di organizzazioni, che hanno 
dovuto parlare in condizioni poco dignitose. Questa gestione superficiale e irrispettosa della dignità umana non è degna 
delle nostre istituzioni. Le immagini dello streaming pubblicate sul sito comunale sono una prova eloquente della 
pessima organizzazione del Consiglio. 

Le chiedo, quindi, soprattutto in questa fase finale della legislatura, di garantire quel minimo di dignità istituzionale di 
cui il Consiglio Comunale necessita. Nonostante le evidenti difficoltà organizzative e gestionali che sembrano 
caratterizzare questa Amministrazione, è suo dovere rappresentare tutti i Consiglieri Comunali eletti dal popolo sovrano 
con imparzialità e responsabilità. 

Infine, mi permetta di segnalare un ulteriore episodio emblematico accaduto oggi. Durante alcune lodevoli iniziative 
promosse da scuole cittadine, l’Aula Commissioni di Palazzo San Giorgio è stata lasciata sprovvista dell’arredo necessario 
per lo svolgimento delle regolari attività istituzionali, probabilmente dirottato in altri luoghi del palazzo. Solo grazie al 
tempestivo intervento della Segretaria Generale, da me sollecitata, si è riusciti a ripristinare parzialmente la situazione. 
Questo ennesimo episodio dimostra una preoccupante approssimazione nella gestione delle nostre strutture e del 
lavoro dei Consiglieri Comunali. 

Confido nel suo senso di responsabilità affinché ponga rimedio a tali criticità nell’interesse della città e delle istituzioni 
che siamo chiamati a rappresentare.  

Le ricordo che, prima di essere un autorevole esponente del Partito Democratico locale, lei è un rappresentante 
istituzionale chiamato a rappresentare tutti noi consiglieri. Questo è un ruolo che dovrebbe essere esercitato con equità 
e senza alcuna partigianeria. Se lo ricordi sempre e bene. 

Cordiali saluti, 

 

 
Dott. Massimo RIPEPI 

 
 


